
第10回　金沢市eモニター制度についてのアンケート

【アンケート実施期間】 平成30年1月29日～平成30年2月12日

【アンケートの目的】 金沢市eモニター制度につきまして、平成29年度は計9回のアンケートで皆さまからの貴重なご意見をいただきました。

　　　　 いただきましたご意見は、各担当部署において、策定する計画の基礎資料や事業の進め方の参考とさせていただいております。

　　　　 当制度をより充実したものとするため、当制度についての皆さまのご意見をお聞かせください。

　　　　

【対象者数】 250 名

人数 %

0 0.0

15 6.0

61 24.4

58 23.2

44 17.6

49 19.6

23 9.2

250 100.0

【回答者数】 225 名

人数 %

0 0.0

11 4.9

54 24.0

52 23.1

42 18.7

45 20.0

21 9.3

225 100.0

【回答率】 90.0 %
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問１　１年を通して、アンケートの実施回数はどうでしたか。※６月～２月の間に９回実施

人数 %

6 2.7

202 89.8

17 7.6

問２　アンケートの回答期限はどうでしたか。※回答期間は２週間

人数 %

17 7.6

199 88.4

7 3.1

問３　アンケートの設問数はどうでしたか。※1件のアンケートにつき、10～20問程度

人数 %

19 8.4

194 86.2

10 4.4

問４　アンケート内容の難易度はどうでしたか。

人数 %

9 4.0

184 81.8

29 12.9

回答

多い

ちょうど良い

少ない

※未回答　2件

回答

難しい

回答

多い

ちょうど良い

少ない

回答

長い

ちょうど良い

短い

※未回答　2件

適当

易しい

※未回答　3件

8.4 

86.2 

4.4 

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0 60.0 70.0 80.0 90.0 100.0

多い

ちょうど良い

少ない

4.0 

81.8 

12.9 

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0 60.0 70.0 80.0 90.0

難しい

適当

易しい

2.7 

89.8 

7.6 

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0 60.0 70.0 80.0 90.0 100.0

多い

ちょうど良い

少ない

7.6 

88.4 

3.1 

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0 60.0 70.0 80.0 90.0 100.0

長い

ちょうど良い

短い



問５　問４で「難しい」と回答した方は、難しいと感じた点についてご記入ください。

問６　興味を引いたアンケートはどれですか。（３つまで選択可）

人数 %

107 47.6

73 32.4

62 27.6

54 24.0

104 46.2

34 15.1

99 44.0

24 10.7

44 19.6

回答

第1回（公共レンタサイクルまちのり）

第2回（金沢市の広報）

第3回（健康づくり）

第4回（エコライフ）

第5回（観光）

第6回（水道水と企業局の情報発信）

第7回（金沢マラソン2017）

第9回（男女共同参画）

第8回（金沢かがやき発信講座）

・市政について無知な部分があり、意見を述べることができない箇所があったため。

・答えの選びにくいもの　一つや三つに　代表出来ないものがあった。

・あまり興味のないテーマに対するアンケートの場合、回答が手抜きになってしまう。

・テーマによってわからないばかりの回答になってしまう事があった。

・文章での回答がうまくかけず、悩んだ挙句回答しない場合があった。

・馴染みのない課題には回答が難しかったです。

・なじみのない用語で質問が時々あった。

・知らない事が多い

・今まで知らなかった事や、興味の無かった事についての設問があったので、難しい反面勉強にもなりました。
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問７　アンケートを回答する際に、使用する端末は何ですか。

人数 %

136 60.4

70 31.1

1 0.4

15 6.7

0 0.0

問８　アンケートを回答する際に、何らかの不具合（送信不能など）がありましたか。

人数 %

5 2.2

219 97.3

問９　問８で「あった」と回答された方は、どのような不具合でしたか。また使用している端末の機種名とブラウザ名も可能な範囲でご記入ください。

　　　※当設問は改善をお約束するものではありませんのでご了承ください。

その他

回答

あった

なかった

※未回答　1件

・当方がスマホへの切り替え間もなくで、送信にてまどりそちら様に、大変ご迷惑をお掛けしました。

・ここ問９に、使用OS名を半角で入力し、最後の内容確認ボタンを押下したところ、「10番目の回答に」全角を使うよう、エラーメッセージが表示された。OS名を
削除で、問題解決した。エラーメッセージの「１０番」は「９番」の誤りではないでしょうか。　また、何番目、ではなく、問何番と表記すべきではないでしょう
か。

・返信できないものがあった。

※未回答　3件

携帯電話

タブレット

回答

パソコン

スマートフォン

・当方のPCの不具合があった市の方に回答が届いているか不安な時がある。
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問10　平成30年度も継続して当制度を運用する予定ですが、次年度以降もモニターを継続しますか。

人数 %

206 91.6

1 0.4

17 7.6

問11　金沢市eモニター制度についてご意見、ご感想などがございましたらご自由にお書きください。（全角入力で）

・市政に関心をもてるきっかけになってよかった。市側の今の考えている課題を知ることができてよかった。

・市政の動きや目指す方向を理解できることもあり、有意義であった。

・それぞれの回のテーマが、その時々のタイミングにマッチしており、気づきと勉強の機会となりました。

・モニターを通して、知らなかった制度、仕組み、イベントなど、沢山あること気付きました。

・モニターに参加することにより、これまで知らなかった市政の情報に触れることが出来た。蛇足だが、新聞広報いいね金沢に目を通すようになった。

・金沢市に対して、感度を高く過ごせた。

・モニターでいろんな分野のアンケートをいただけるので、市の取り組みを知るのにとっても役立っています。次はどんな内容のものが来るか、毎回楽しみです。

・このアンケートが無ければ、知らなかった、分からなかった金沢市の取り組みが多々あるので、一部でも周囲の人達にも知らせて行ければいいな。と、思いました。 

・金沢のことを改めて知ることができたし、ますます好きな街になりました。金沢について色々調べることも多くなりました。

・幅広いテーマを取り上げているので、興味を持ちやすく、市政に反映されると思うと楽しく参加することができました。次年度以降もぜひ参加させていただきたいと思いました。

・金沢市の政策について色々考える機会になってよかった。また生活の中で感じていることをモニターを通じて伝えることができたので、やってみてよかったと思う。

・パソコンを利用して、簡単に市政に参加できるのでとても良い制度だと思っております。市政に関心を持ち続ける良い機会だと思いますので今後も続けてほしいと思います！

・お疲れ様です。モニターをやらせて頂き市政に関する情報が得られ大変有意義です。今後とも宜しくお願いします。金沢市の益々のご発展を願います。

・金沢市eモニター制度は市の取り組みなど今まで知らなかった事など、知るきっかけとなったり、私達市民の声も届くようになっていて、とても良い制度だと思います。

・モニターをするようになり広報などを、熟読するようになり勉強になり喜んでいます。

・金沢市の市政を知ることが出来てよかった。皆様のアンケート結果を拝見すると、賛同出来る事項があった。

・金沢市eモニターを通して、金沢の知らない部分を少し理解でき、よかったですが、まだ知らないこともあるので、引き続き関わりたいと思います。

・金沢市の活動の事が色々知れて良かったです。

・アンケートを通じ、金沢市でどのような施策が行われているのか知ることができました。来年度もぜひ続けられたらと思います。

・ずっと金沢に住んでいても、知らない事や、改めて知ることができたり考える事ができるので良かったです。モニターに参加することで、金沢がよりよい街になればと思いますし、新しい事を知
る事が出来たらと思います。

・新聞を購読しておらず、また自宅でテレビも視聴しないので、金沢市のことをもっと知りたいと思ってモニターをさせて頂きました。以前は知らないことに触れることができて有意義でした。まだ
まだ金沢市を良くするためのアイデアがあります。市民の一人として、微力ながら貢献できればうれしく思います。

・金沢市の取り組みを知る機会になりました。この制度で得た情報は、大変役にたちました。自分の住む街の、環境や人間関係等に加えて、観光客の増加に対処される金沢市の姿勢が伝わ
りました。素直な意見も言えるので、モニター制度ならではの利点だと思います。

※未回答　1件

・いつもお世話になってます。以前は市政、県政には全く無関心でした。自分の生活を考えるだけで目一杯でした。この歳になり、恥ずかしいのですが多少の意見を持てる様になりました。もと
もと人前に率先して出て行くタイプではないので、モニター制度がなかったら無関心のままだったかもしれません。色々な人間の意見の裾野が広がる意味では良い制度だと思います。

回答

継続を希望する

継続を希望しない

わからない

91.6 

0.4 

7.6 
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・市政を知るいい機会になりました。これからもこの制度を継続していただければと思います。

・家で出来て、金沢のことがその時々で再確認出来て、とても良かったです。ありがとうございました。

・アンケートを通して金沢の市政に興味を持てて良かった。このアンケートも結果をなんらかの市政に役立てもらいたい。

・情報源としてありがたいです。興味のない分野だと自分から情報を得ることは無いので情報を提供していただけることはありがたいです。色々なことに関心を広げていきたいと思います。

・回答内容が参考になったかは不明だが、一市民の一意見として何らかのお役に立てばと思います。

・市の活動に参加できる良い機会になったと思います。可能であれば今後も参加したいと思いました。

・子育て中でも、毎月一回のみスマホで解答できる手軽さ故に面倒なく参加することができた。

・少しでも意見を発信できる場所として、ありがたいと思います。これが意見として本当に受け止めて頂けるならもっと良いですが・・

・お役に立てて良かったです。

・意見が言えることはよいと思う。多少なりとも市政に反映されているのであれば幸いです。

・今後もアンケートにより金沢市に関わることができれば嬉しいです。

・金沢市に意見・考え・思い等気軽に発信できる良い制度だと思います。

・ほんのわずかでも市政に協力できる事が嬉しく感じております。今後も出来れば継続したく存じます。

・一年間ありがとうございました。継続できればと思っております。このアンケートを通して、改善されたらいいなと思います。

・どの程度役に立つ意見や回答をできたか分かりませんが、良ければ引き続きよろしくお願いします。

・毎回アンケートにて自分の意見を述べることができてうれしく思います。平成30年も継続できればよいなと思います。

・もう少し市政について学んでから回答したほうがお役に立てたかなと思いました。

・今回で３年間お世話になりました。違う視点で見れるように、立ち位置をかえたいかと思います。

・モニターに参加することで自分の意見が反映されるのは良いと思いました。

・直接思いを伝えられて良いと思います。

・直接意見や考えなどを伝えられるいい機会だと思います。ありがたいです。

・金沢マラソンやゴミ有料化など、市民生活に直結する市政について、興味を持ち発言できる場は大切だと思います。自身の日々の生活も、アンケートの内容を意識して送ることができました。

・ネットなので、ちょっと時間が空いたときや早朝でも回答できるのがよい。スマホを持っているので、県外へ出掛けているときも回答できた。

・一市民の声が直接届くような機会に参加できて、うれしく思います。少しでも私の声が市政に良い方向で反映されたら、幸いです。貴重な機会を、ありがとうございました。

・隙間時間に回答でき、参加しやすい。

・市が良くなるなら参加したい。

・金沢市民として住みよい街になるように自分の考えを届けられたらいいなあと思います。

・モニタ-制度の中で出来る限り自分の考え、意見を発信していきたい。

・また  お願いします。

・今後も金沢市に生まれ金沢市に住んでいる住民として、大好きな金沢が良くなること、またたくさんの人が観光にきてくれるよう、自分にできることを協力したいと考えています。

・アンケートに参加することで、これまで知らなかった金沢市の取り組みを知ることができ、私自身得るものが多くありました。市民の声に耳を傾けるアンケートは良いことだと思います。回答を
集計されるだけでなく、市民の生の声を有効に活かして頂けたら幸いです。

・ささやかな意見・感想でしょうが、目を通して頂き、なにかの役に立っていたなら、嬉しく思います。意見というより、逆に改めて知ったり検討してみたり、と、こちらも良い経験になりました。あり
がとうこざいました。

・本制度に２年ほど参加させていただいているが、他のモニターに比べて中身の薄い回答しかできていないことが申し訳なく思います。一方でこれが普通の一般市民の認識と思ってもらえれ
ば幸いです。

・アンケートを答えることによって普段気にしていなかった問題などを考えるいいきっかけになると思う。このアンケートの答えが少しでも反映されて街の活性化、問題改善に役立てばいいなと
思う。

・中々、自分の意見を発言する場面も機会もなく、今回のモニターを通して発見出来、嬉しかったです。少しでも、自分が思っている事を、金沢市の在り方に活かして頂ければと思います。今回
はありがとうございました。また、機会がございましたら、宜しくお願い致します。



・モニターを通して、市政を理解したり、市民の発言の場があることはよい。

・市民の意見を聞くことは重要なことだと思う。

・アンケートの意見や感想が市政の一助となれば良い

・私たち市民の声が少しでも繁栄されることを望んでいます。可もなく不可もなくの発想ではなく思い切った改革も実現してほしいものです。

・アンケート結果をしっかり行政に生かしてください。市民の声を聞いてくださいね。

・現在、将来の市民生活、観光客の誘致に意義あると思います。

・市民からの声が聞けるこの場所を有効活用してほしいです。

・今後もユニークなテーマを取り上げ全国の地方都市の中でトップランナーを自負できるような金沢市を作ることに貢献できればいいと考えます。

・定例のアンケート以外にも緊急に必要なテーマがあれば、どんどん実施すべきです。併せて、県との関係においてもアンケートを実施することがあると思います。

・アンケートの内容についても市民から募集した方が良い。常日頃、市民が疑問に思っている事、問題だと思っている事がアンケートを通し捉えることができると思います。

・今年度で2度目になるが、昨年度と同じようなアンケート内容で、継続するより総入れ替えしたほうが新しい意見が集まるのでは。

・統計を取る意味では毎年同じ質問もありなのかもしれないが、その年ごとのアンケート内容があっても良いと思う。

・市営住宅、国民健康保険、年金、税金の事もアンケートで聞いて欲しい。

・緊急性の高い、市内の交通、災害時の対応、歩道の除雪といった内容についてもアンケートを実施していただければと思います。

・今年は市長選挙もあるので、もう少し市政がわかるようなアンケートがあってもいい気がします。

・防災に止まらず色々な場面での公助、共助、自助に関わるテーマを取り上げてもいいのではないかと思う。

・教育(幼児教育から高等教育等)や福祉(介護)は常に市民目線から設問をしてほしい。また、タイムリー的なこと(ごみ有料化等)も必要に思う。

・保育教育でもアンケートがあったらいい。もっと自由に意見を言える場がほしかった。

・ゴミ回収については、各町会を通じて説明会をされましたが、事前にこのようなモニターを募集していろいろと問題が起きないかを調べてはよかったのではないでしょうか。

・ゴミ有料化についてもっと意見を発したかった。

・２月１日から、ごみの有料化が始まりますが、それについてのアンケートをいろいろとって、広報してほしいです。

・ごみの有料化に関する意見を今後意見集約してほしい

・30年2月から始まったごみの有料化についてのモニターをしてほしい

・金沢市を健全に発展させたいという係の方々の熱意が伝わって来て、気持ちよく関わらせていただきました。感謝です。今後も一市民として、高齢者の立場で応援させていただきます。あり
ごとうございました。

・「市役所担当部局が当面している課題についてのアンケート」の主旨は理解できます。これまでで私が印象に残り、現在も利用しているのは「図書館の利用状況」の駐車場空き情報です。こ
のように回答側にも広報メリットのある話題だと楽しく回答できる。今後、公共バス路線についての調査を希望します。観光客が近江町バス停で乗るバスが分からず困っている姿を見ます。
『AM6時前に金沢駅着のバスや土・日の最終バスを遅くしてJR利用者の利便性向上を』等々。市民の声を拾う場面にも期待したい。

・制度に対する意見ではなく、市政の関心事、１：市庁舎別館の仕上がり、２：空き金澤町家の活用、３：公共物の外国語表記、４：各種マンホールのデザイン（全国市町村に先例あり）。かつ、
カードとして観光ＰＲに利用。

・取り上げるテーマにもう少し突っ込みが欲しい。今朝の新聞折り込みで知ったが、新聞販売店からのサービスに、ごみ袋の提供が金沢市からの指導で禁止されたとありました。これは行政に
よる不当な介入だと私は思う。ゴミ減量化は大切な課題ではあるが、家庭ゴミと産業ゴミの対比等見える化をすべきです。これだけ観光客が増加すれば、それに伴いゴミも増加しているはず。
それを住民負担に付け回すのは誤った政策である。年間だけではなく、月別データーを明示すべきです。できれば地区別も。

・初年度からモニターさせていただいています。ここ数年で、ネット関係はほぼスマホで済ますようになり、自宅ではパソコンを触らなくなりました。今年度初めて、メールチェックを怠り、一度ア
ンケートの締め切りが過ぎていたのが残念でした。もし来年度も継続するなら、スマホでメールを受け取るようにしたいと思います。本当に微力ながら市政に参加させて頂けるのが嬉しいで
す。

・久々の大雪でかなり市内は除雪作業がまばらで混乱したように思われます。地球環境の変化で今後どのような豪雪に遭遇するかわかりませんが、来年度は最初に除雪に関する問題点など
を取り上げていただきたく思います。

・この程度の事を聞いて、果たして市民の声として反映することがあるのか？が分からない。継続して、協力してもいいが、次回は身近な問題（ゴミ有料化・除雪・市役所自体の移転計画）と
か、観光やそれ以前に市民の為の行政のあり方について、意見を取得してはどうか？今年度の内容は、市民生活とはかけ離れていた感がある。外ばかり見ないで頂きたい。



・こんにちは、雪の季節にご苦労様です。設問数ですが、Max10問以内だと有難いです。ですけど、今回ぐらいでも大丈夫です。宜しくお願い致します。

・もっと建設的な設問を！！防災放送を小学校から流しているが、全然聞き取れない。責任逃れの処置か！！

・選択肢ではうまく回答できかねる項目が多々あった。自由記述欄がもっと必要だと思う。

・答えの選択肢に当てはまらない時があったので、その他などの選択肢もあった方がいいと思った時がありました。

・今後も、さらにモニター数を増やし、金沢市のまちづくり改善につなげてほしい。

・若い人の参加者が少ないと感じる。中学・高校・大学校に案内紙を張り出す等、協力して貰ったらいかがか。

・スマホから回答することが多いのですが、苗字と名前の間のスペースが一文字分うまく空かないです。スマホから回答しやすくしていただけると有り難いです。

・できる範囲で構いませんが、後日、それぞれのアンケートの集計結果を報告いただけると良いと思います。

・このアンケートがしっかり反映されているかどうか気になる。

・是非モニターの意見で採用したらよいという意見があれば、採用してほしいし、今まで採用したものがあればどういう意見だったのか教えてほしい。

・アンケートの集計結果が、どの程度市の政策の参考になっているかを知ることができればなと思います。

・アンケート結果がどれだけ市政に反映されているか知りたい。

・アンケートの年間送付時期（だいたいの予定）が分かると有難いかもしれません。メールに埋もれることがあるので。

・市政執行における課題や懸案について、白紙の状態からモニターに意見を求めるものばかりではなく、前回のマラソンについてのアンケートのように、「主催者としてはこのように考えるが、
どうか？」といった、より踏み込んだ「設問」形式で、一層の議論の深まりを志向するものもあってもよいのでは？と考えます。

・おつかれさまです。モニターの継続については、新しい人の意見もあったほうがいいと思うので継続よりは新規の人を優先していただければと思います。あまり考えたことのなかったことを考
える良い機会になったと思います。

・アンケートのテーマによっては、質問項目が多くなくても良いのではないかと思う。また、回答項目がどちらでもない場合もあり、「どちらでもない」の選択項目をつけて、その理由のコメント欄
をつけてはどうかと思います。

・感じることは、本当に市民の考え、思いを知っていないと適切な設問ができないのではないかということです。答えながら、この設問は『何が聞きたいのだろう』『尋ねる意図は何だろう』と思う
ことがたまにですがありました。そこで金沢市ではこんなことを考えているのだが、、、とか、市はこんな思いで〇〇〇をしているのだが・・・、など市の計画、考えをもっと具体的に示してから市
民（モニター）の考えを尋ねたらどうでしょうか。

・参加して良かったことは、男女共同参画など自分が知らなかったことを知りえたこと。ｅモニター対象者は現在千人に５人程度でしょうか、徐々に増やしていけばまだまだ参考になる意見がで
るのでは？…管理する人は大変でしょうが。今回のアンケートの結果は昨年と同じになるのでは？(あまり意味がないのでは)

・昨年、一昨年とモニターをしました。市政に興味が出ました。しかし、今回は、回答することを義務的に感じ、回答することは渋々でした。なぜか分かりますか？例年との違い、自覚してます
か？　以前は、その都度、モニターさんへ集計結果と全員の自由コメントを、各回答一ヶ月以内に配信していました。自分の回答が他の人の目に触れていること。やりがいがあります。来年
は、過去のスタイルを復活させて下さい。次年度はマイノリティーに対する安全安心防災行政についての質問を期待してます。

・モニターになりながら、メールチェックが、遅れよく報告期日が過ぎて、回答出来ない事があることを、お詫びします。期日を長くして、毎月末と言った具合に、固定してもらえば、ありがたいで
す。

・このシステムにも大変なお手数が掛かって居られると思いますができれば、回答者の内容や意見がどの様なものなのか、何らかの形で分かれば嬉しいですね。故郷金沢が好きで、それ故
に少し耳障りな意見も申しますが、お役に立ててれば幸いの一念です。上記の件、一員の希望として記しましたので、ご参考にして下さいませ。市政の益々のご発展をお祈り致します。

・全体で何人くらいのモニターがいるのでしょうか？男女比、年齢別、職業別などの構成が知りたいのですが。。。また、アンケートの結果についても知りたいのですが。。。市HP上で公開され
ているのでしょうか？

・アンケートを実施した後に、変革した部分や、新しく取り組み始めたプログラムなどがあれば、知りたいです。アンケートの内容をどのように活用したかが分かると、アンケートの存在の意味や
大きさがあるかなと。

・いつも今回のアンケートは何についてか？　と興味深く楽しみにしています。テーマにより、管轄の部署が当然異なりますが、この結果をその部署にフィードバックしていますか？　もしされて
いるならば、この結果に対して、どのように感じたのかを知りたいです。市民の考えは役所の中にいると見えないことが多いです。役所の思い込み、公務員各自の思い込み等結構あります。こ
のようなモニター制度は実態を知る大切な窓だと思います。ぜひ続けてください。必要です。

・モニター制度そのものは大変良い企画だと思います。モニターとして、市政に参画している感覚になると同時に、市の重要課題が見えてくるので、市民生活上の有効な生き甲斐にもなりま
す。せっかく市民の意見をアンケートするなら、月に２回程度が望ましいと考えます。



・SNS等から参加できる形式なら、多くの意見が集まりそうですが。

・金沢市の代表で意見を言える機会は有難い。金沢市が良くなるよう、アンケートテーマに関わらず、フリーテーマで市に意見も言える欄があったら面白いかと思います。

 ・eモニターはアンケートの回答だけではなく、市内で見たこと、気づいたこと等を自由に発信する機会があってもよいのではないでしょうか。

・モニターという気軽な立場で一言書きたいなーと思うときもあったので、そういうスペースがあってもいいかなと思いました。

・もっとみんなの意見が見える、チャットや掲示板のようなアンケートの回もあってもいいような気がします。皆さんや市が意見を持っているか知りたいし、議論してみたいです。

・eモニター以外にも市民の声を聞く機会を設け、市政に反映して頂ければ幸いです。

・これからの、子供達の街づくりに協力していきます。

アンケートにご協力いただきありがとうございました。

今回いただいたご意見は、当制度の次年度以降の運営の参考とさせていただきます。

・スポーツ施設、例えば、駅西アリーナ、サッカー場などについてアンケートを実施した方が良い。又、県立野球場をどうするか？両翼９１．５ｍの野球場については金沢市も石川県と協力し、３
万人収容プロ野球球団の公式戦を堂々と誘致できる球場を目指すべき。それについては、１万人収容駅西アリーナとの競合性も議論しなければならない。

・ハワイに2か月滞在旅行をしてきました。ワイキキには黄色いシャツを着たアロハ　アンバサダー　パトロールの観光案内しているホノルル市の観光サービスが目立ちました。観光都市金沢
でも検討に値するのではないでしょうか。

・観光情報について一言。昔、兼六中学校は兼六園下の旧金沢第二高等女学校の校舎でした。図工や体操の時間は必ず大和尊像前の広場でした。つまり、兼六園や周辺の景観は身に染
みていますから観光情報には食傷気味です。石川県の観光名所は金沢、輪島、山中温泉に特化したイメージが強すぎます。小松市とか加賀市とかかほく市など少しは織り込んでは如何です
か・・・。

・「広く市民からの意見を聞く」、「テーマによっては要望・意見がある」等を勘案して、アンケート内容をメディア・広報に告知し、一般市民がホームページ等に自由に投稿出来るようになれば良
いと思います。

・市民の意見が直接伝わるいい制度だと思うが、この制度自体があまり浸透していないのが勿体ないと思う。アンケートをしていることをもっと広報して知ってもらえば良いのではないでしょう
か？

・女性の人権や悩みを聞いて解決への糸口を開けられる場所やシステムをもっと多く作って欲しいです。社会においても職場においても組合においてもまだまだ女性が働きやすい環境ではな
いところが多いのでよろしくおねがいいたします。

・eモニターを通じて、金沢市が抱える課題が見えてきました。情報発信が弱いのが金沢市です。関西出身者から見た視点で金沢を見ると、行政の違いや方針の違いがあります。地方ならで
はの課題も多いと思います。北陸といっても田舎です。都会と違う点も多いです。高層ビルもほとんどないし、地下鉄もない、第２次交通が未発達地域でもあるのです。関西みたいに私鉄王国
でもないのです。車での移動は欠かせない地域です。金沢は北陸３県でまだ都会的な雰囲気をもっているところでもあるのです。金沢もいいところです。観光面でもまだまだ魅力ある町なので
す。でもそれを十分に活かせてないのが現状です。県民性もありますが、まだまだ課題が多いです。県外出身者が見た金沢は地元にいる人から見れない視点で金沢を見ていることも知って
ほしいです。


